

LA PROTESTA

DIARIO DE LA MAÑANA

(PORTE PAGO)

Sábado 27 de Mayo de 1905

CRÓNICA DEL DÍA

LA PATRIA

Acababa de presenciar en aquella estación, que es francesa y se llama Bayonne, un espectáculo verdaderamente extraordinario en Francia. Los pasajeros, los que compraron billetes para el tren, jugaban tranquilamente a la lotería, cantando los números premios. Me acorralé cautelosamente.

— Si me hiciera usted el favor de mandar que me saquen una sopa... Pero no

— Si! — exclamó el apotekador.

Rápidamente la pidió.

— ¡La ciudad de Cristal! — vocó el ciudadano.

— Yo... — Si usted me hiciera el favor...

— ¡El 19! — Lloró.

Al volver al coche, me dijo Mr. Smith usando el reloj:

— Esta debe ser la frontera de Rusia.

— ¡Sí! —

— La frontera, porque el tren se ha parado tres cuartos de hora.

— El tiempo necesario, mister, para servir al viajero su plato de sopas.

— Y cuando creó usted que tardaremos en llegar?

— Según... Es muy posible que a este punto no lleguemos antes de fin de mes. Pero no hay prisión. El viaje es divertido...

— ¡Tanto! La vida novia, dilatada, y para el placer, o la curiosidad, cualquiera de las llamadas fonda del pueblo era preciso pasar un brazo del río enfriado. Metiéndose aquí en un bache, tropezando allí con un porrón serruno, embandolando en lo insondables, almorzando en la cama, y durmiendo respeto al anuncio: combate naval. Los telegramas llegados, durante el día, de Nueva York y de París, no mencionaron el suspenso anterior, y en el Potsdam se aguardó pacientemente la demostración popular.

Los cosacos encargados de mantener el orden efectuaron varías cargas de caballería, de las cuales resultaron algunos obro-

ros muertos y numerosos heridos.

LUIS BONAPROX.

Comunican A San Petersburgo desde Hora, nida situada en el distrito de Votovsk, gobernación rusa de Kharkev, que los obreros de las grandes destilerías allí ubicadas declararon en huelga voluntaria y permanecen en ella, ferocemente apoyado y despiadadamente tratado por el Gobierno.

Esta falta de apoyo dado al ministerio sin mayoría sólida en la cámara, y se cree que es inminente la presentación de la renuncia colectiva.

RUSIA.

Comunican A San Petersburgo desde Hora, nida situada en el distrito de Votovsk, gobernación rusa de Kharkev, que los obreros de las grandes destilerías allí ubicadas declararon en huelga voluntaria y permanecen en ella, ferocemente apoyado y despiadadamente tratado por el Gobierno.

Este acto de protesta da al ministerio sin mayoría sólida en la cámara, y se cree que es inminente la presentación de la renuncia colectiva.

La actitud de la prensa.

La prensa burguesa no tiene otro afán ni otra mira que la del lucro, llevando su trámite hasta lo más puro y lo más nobio.

No nos deba extrañar, pues, que ante la sangre proletaria derramada, calculemos los provechos que tendría en defender a las víctimas de un ataque.

Contrasto inmenso es la actitud de los grandes órganos con la de los pequeños y los perseguidos, con la de costa y en todos los momentos hacen oír la voz de la verdad sin calcular sus consecuencias.

Debemos confesar noblemente que la mayoría de las publicaciones diarias han considerado con dureza la barbarie del gobierno; nichos son los diarios que han tenido para los Quintana, Castillo y Fraga palabras de rigida censura, però la verdad es que ninguno de ellos ha sido avivado a ir hasta el extremo de sus consecuencias, defendiendo allí donde terminaba la oposición a los hombres que están en el poder.

ITALIA.

Es digna de atención se ha hecho la actitud de la prensa diaria en los recientes sucesos y no estará de más estudiarla de cerca, ya que ella es el reflejo del modo de pensar de las clases dominantes más o menos antiguas con nuestras aspiraciones e ideales, según interpretan el pensamiento de la oposición.

Y como que tuvieron que suceder.

Es que el general que tuvo que suceder.

Y como que tuvieron que suceder.

